

eh:

Euskal Herria

Iosu Uribetxeberria «urgentziak» egoeran dagoela ohartarazi dute

Iosu Uribetxeberria preso politikoak astebete darama Leongo ospitalean. Bere konfiantzazko medikuak atzo jakinarazi zuenez, bi nodulu atzeman dizkiote biriketan eta hirugarren bat garunean. Etxeratek atzo salatu zuenez, oraindik ez dute diagnostiko bat, eta ezin da jakin izan zuen minbiziarekin zerikusia duen ala ez. Senideei baldintza zorrotzak jarri dizkiete, eta astean bitan ikus dezakete, ordu erdiz.

Oihane LARRETXEA | DONOSTIA

Zortzi egun igaro dira Iosu Uribetxeberria euskal preso politiko Leongo espetsietik atera eta erietxera eraman zutenetik. Ha-ren egoera oso larria dela salatu zuten atzo Etxerateko Mattin Troitiño eta presoaren konfiantzazko mediku Endika Intxaustik. Azken honen arabera, bi nodulu aurkitu dizkiote Arrasatekoari biriketan, eta beste bat buruan, garunean.

Egoera benetan larria izan arren, informazio falta da nagusi horren inguruan; izan ere, ez senideek, ezta Intxaustik ere, ez dakite zehatz-mehatz zein den diagnostikoa. Adierazi zutenet, gainera, oraingoz ez diote beharrezko duen eskanerra egin. «Gauzak oso mantso doaz, eta premiazko da lehenbailehen zerbait jakitea», salatu zuen presoaren sendagileak.

«Urgentziak egoeraren aurrean urgentziak prentsaurrakoa» egin zuten Donostian. Uribetxeberriaren familia ere bertan egoteko zen, baina Leonen daude, senidearengandik gertu. Hala ere, uneotan senti-zten duten larritasuna eta ardua hara zuen Troitiño.

Orain zazpi urte, 2005. urtean, arrasatearrari minbizia atzeman zioten giltzurrunean, eta ondorengo ebakuntzan ezkerreko organoak galdu zuen. Aurrekariak horiek dira, eta hain zuzen Intxaustik esan zuen ez dakitel gaur egungo egoera gaixotasun

haren ondorioa den ala ez, aipatu bezala, diagnostikoa falta de-lako oraindik.

Edozein kasutan, egoera «bel-durgarria» dela nabarmendu zuen sendagileak eta baldintza hauek minbicia «berpiztuko ote duen» beldur dira gertukoak. «Jakina da halakoetan jarraipen bereziak egin behar direla, oso azterketa zehatzak, kontrol zorrotzak... eta kartzela ez da inguru egokia hori dena behar bezala egiteko, ezta gaixotasunak okerrera ez egiteko -ohartarazi zuen». Ez luke, beraz, espoxean egon beharko».

Honekin guztiarekin, presoaren berehalako askatasuna esku-tu zuten biek ala biek, eta jakinarazi zuten diagnostikoa eta osasun egoerari buruz ahalik eta informazio osatuena eskuratu bezain laster Espetxe Zuzendaritzara bidaliko dutela, Uribetxeberria aske uzteko idatzizko eskaerarekin batera.

Azkenik, Uribetxeberriaren familiak presoa ikusteko dituzten trabak salatu zitzuten, horiei ere neurri zorrotzak jarri baitizkiete. Astean bitan baka-rrik egon daitezke Iosurekin eta bisita bakoitzak ordu erdikoa da gehienez.

Bi mezu

Etxeratek, bestalde, bi mezu igorri zituen atzo. Batetik, Euskal Herriko eragile sozial, politiko eta sindikalei zuzendutako. «Inongo salbuespenik gabe Iosu etxera ekar dezatela eska-



Ezker-eskuin, Mattin Troitiño eta Uribetxeberriaren konfiantzazko mediku Endika Intxausti.

Jon URBE | ARGAZKI PRESS

tu behar dugu, denon artean». Auzi honetan gizartek egin de-zakeen indarra, beraz, ezinbes-teko eta garrantzitsua izango da.

Beste mezu, «are argiagoa», Estatu espainoleko Jorge Fernandez Diaz Barne ministroari igorritakoa. Presoek pairatzen duten egoera salbuespenezko kartzela politikaren isla dela esateaz gain, hori aldatzeko au-keria soilik Madrilen eskuetan dagoela gaineratu zuen, eta no-

MANIFESTAZIOA

**Iosu Uribetxeberria
bizilagunari babes
emateko asmoz, gaur,
19.30ean, jaiotterri
duen Arrasateko
plazatik manifestazioa
abiatuko da.**

rabide horretan urratsak egiteko eskatu zuen. Halaber, dispersioaren ondorioz errepideetan hil diren senitartekoak oroitut zituen.

Etxeratek dituen datuen arabera, gaur egun hamalau dira oso larri dauden euskal preso politikoak, eta beste hamaika «egoera krudelak» pairatzen dituztenak. «Ezin dugu Iosuren etxeratzea eta berehalako askatasuna baino beste ezer exijitu», esan zuen.

Setenta sillas que no deberían estar vacías

Herrira sigue movilizándose para exigir la repatriación de las presas y los presos, así como la puesta en libertad de quienes están gravemente enfermos y de quienes continúan en prisión como consecuencia de la aplicación de la doctrina 197/2006.

El verano no está siendo una época de descanso en ese sentido, ya que las revindicaciones prosiguen tomando calles y plazas. Precisamente, hoy a las 11.00 setenta sillas vacías serán colocadas frente a los juzgados de Donostia, en el barrio de Egia, para pedir la inmediata liberación de los 70 presos a quienes se está aplicando la denominada «doctrina Parot».

Además, hoy es último viernes de mes, por lo que las concentraciones y actos simbólicos como muestra de solidaridad por los derechos de las personas represaliadas cobrarán mayor fuerza.

Cumpliendo con la agenda que se ha marcado Herrira, el lunes se reunieron en Altsasu representantes de este movimiento. En la cita determinaron, entre otros aspectos, reforzar las iniciativas en denuncia de la doctrina 197/2006 y analizaron la sentencia del Tribunal de Derechos Humanos de Estrasburgo en el caso de Inés del Río. En los próximos días informarán de las nuevas iniciativas. GARA

Arratibel, Moreno y Llamas salen libres bajo fianza tras 18 meses

Miguel Ángel Llamas, Iker Moreno y Patxi Arratibel salieron ayer de prisión tras abonar una fianza de 10.000 euros. Los tres fueron detenidos en enero de 2011, aunque en dos operativos

distintos. Es el tercer día consecutivo en el que militantes vascos en prisión preventiva recuperan su libertad, tras la excarcelación el miércoles de 8 personas y de Gorka Mayo el martes.



Llamas se abraza a su pareja junto a las vallas de Valdemoro. A.A.



Moreno brinda por su libertad. GARA

A.A.GIRREZABAL-A.INTXUSTA | MADRID-IRUÑEA

Por tercer día consecutivo, la Audiencia Nacional ha puesto en libertad condicional a militantes vascos. Ayer les tocó el turno a Miguel Ángel Llamas ("Pitu"), Patxi Arratibel e Iker Moreno. Todos se encontraban en cárceles madrileñas, los dos primeros en Valdemoro, y Moreno en la prisión de Navalcarnero. Salieron a última hora de la tarde de ayer y se les esperaba a todos en Euskal Herria, aunque estaba previsto que llegaran de madrugada.

Las tres personas que quedaron libres ayer (tras abonar una fianza de 10.000 euros cada uno) fueron detenidos el mismo día, pero en dos redadas diferentes; una practicada por la Policía española y la otra por la Guardia Civil. La redada tuvo lugar el 18 de enero del 2011, apenas una semana después de que ETA declarara el alto el fuego «permanente, general y verificable por la comunidad internacional».

Ese día, la Policía española desarticuló un medio de comunicación, la web «Apurtu.org», con la detención de cuatro personas. De ellas, el único que quedaba en prisión era Miguel Ángel Llamas (Noain), a quien acusan de

pertenecer a Askatasuna.

La Guardia Civil, por su parte, detuvo a Patxi Arratibel (Etxarri), Iker Moreno (Atarrabia), Gorka Mayo (liberado este martes) y a Gorka Zabala, que es el único que sigue preso. Por otro lado, Josu Esparza, que escapó al Estado francés y fue detenido un tiempo más tarde tras ser extraditado, está incluido en la misma causa. La operación de los guardias civiles estaba dirigida contra la dirección de Ekin en Nafarroa, según la tesis del juez Fernando Grande-Marlaska. Los detenidos denunciaron

CAUSA CONTRA EKIN

Patxi Arratibel e Iker Moreno están incluidos en la misma causa que Gorka Mayo, excarcelado el martes. Además de estos tres, el sumario afecta también a Gorka Zabala y a Josu Esparza, que siguen aún privados de su libertad.

ber sufrido maltrato.

En las redadas del 18 de enero fueron detenidas un total de 13 personas. El despliegue policial fue enorme, ya que la policía francesa también detuvo a otros dos militantes vascos (que luego dejó en libertad provisional) y la Ertzaintza arrestó a Urtzi Azpizroz, de Andoain.

Estas detenciones supusieron un fuerte impacto en Euskal Herria, ya que la magnitud de la redada (o de las distintas operaciones coordinadas) contrastaba con la cercanía del anuncio ETA. Asimismo, la detención del hijo del portavoz de la izquierda abertzale, Txelui Moreno, fue retransmitida por numerosos medios de comunicación y arrojó unas imágenes que marcaron el proceso en esos momentos. Además, se trataba del tercer hijo de un destacado dirigente abertzale que era detenido en un intervalo de tiempo muy corto (las hijas de Mariné Pueyo y de Txomin Zuloaga habían sido detenidas el mes anterior).

De otra parte, la operación contra «Apurtu.org» generó una fuerte contestación entre los medios de comunicación. Una plataforma de periodistas de Nafarroa encabezó una lucha exigiendo su liberación y reuniendo decenas de firmas de los

Llamas dice al salir que seguirá «hasta sacar a todos»

«Una emoción muy fuerte, no nos lo esperábamos para nada. Como mucho en setiembre», dijo Miguel Ángel «Pitu» Llamas a la salida. El militante asegura que es una alegría terrible ver a sus seres más queridos esperándole fuera. Cuenta que tanto él como Patxi Arratibel estaban en módulos diferentes y compartían celda con otros dos presos vascos. «Es una sensación triste también, porque tú te vas y ellos se quedan», afirma. No obstante, dice que sale con unas ganas terribles de trabajar. «Vengo con las pilas muy cargadas. Hay mucho curro por delante. No podemos parar, no podemos. Hay que seguir adelante hasta que consigamos sacar a todos». A.A.-A.I.

Guardias civiles presionan a los familiares a la salida de Iker Moreno

Iker Moreno abandonó ayer la prisión de Navalcarnero en torno a las 19.30 de la tarde. A la salida le esperaban sus familiares y amigos con una pancarta de bienvenida. Tomaron varias fotografías a su salida, y de los abrazos con sus allegados. En ese momento, unos guardias civiles se acercaron a ellos y les exigieron que enseñaran todas las imágenes que habían tomado. Ante la presión que estaban sufriendo, decidieron marcharse del lugar. Los agentes les siguieron en un primer momento, pero luego desistieron, según contó el padre del joven, Txelui Moreno.

La alegría puso expresarse con más tranquilidad unos cuantos kilómetros después, cuando hicieron una parada para celebrar su libertad, antes de proseguir su camino hasta Atarrabia, localidad a la que estaba previsto que llegaran después de medianoche.

medios y las agencias más destacadas del herrialde. Además, numerosas páginas de información alternativa en internet, como Kaos en la Red o Nodo50 hicieron una campaña en favor de la libertad de expresión.

Tercer día de liberaciones

Anteayer quedaron libres ocho militantes vascos encausados por su presunta vinculación con Ekin. Se trata de Urko Aierbe, Joxe Aldasoro, Ainaitz Ariznabarréa, Erika Bilbao, Eneko Compains, Ugaitz Elizaran, Egoitz Garmendia y Rosa Iriarte. Su liberación se produjo durante la revisión rutinaria de su prisión preventiva y debido a que su causa no había avanzado en la Audiencia Nacional, pese a llevar dos años privados de su libertad. Al igual que los tres liberados de ayer, fueron detenidos por el juez Fernando Grande-Marlaska. Los ocho denunciaron haber sido torturados en dependencias policiales. La novena detenida en esa operación policial, Sandra Basterretxea, fue excarcelada en febrero pasado.

El martes recuperó la libertad Gorka Mayo, quien fuera interlocutor de la izquierda abertzale en las negociaciones para conformar Bildu antes de las elecciones municipales y forales.

Los defensores de la incineración contarán con la mayoría de los votos en la próxima reunión de la Mancomunidad de San Marcos, después

de que ayer despojaran al Gobierno donostiarra de su representación en este organismo y pusieran en su lugar al portavoz del PP.

PSE y PNV colocan al portavoz del PP como representante en San Marcos

Imanol INTZIARTE | DONOSTIA

Ramón Gómez (PP) acompañará a Denis Itxaso (PSE) como representante del Ayuntamiento de Donostia en la Mancomunidad de San Marcos. El pleno de la capital guipuzcoana decidió ayer, con los votos de PSE, PP y PNV, que Gómez tome el lugar que hasta la fecha ocupaba la edil de Bildu Nora Galparsoro.

Este cambio se enmarca en las maniobras en pro de la incineradora y en contra del sistema de recogida puerta a puerta. Con anterioridad se produjo en las Juntas la moción de censura contra el diputado de Medio Ambiente, Juan Carlos Alduntzin, si bien Bildu mantiene esta responsabilidad, que recaerá ahora en Iñaki Errazkin.

Además, el pasado día 10, PSE, PP y PNV revocaron en Lasarte-Oria el nombramiento de Nerea Sánchez (Bildu) y eligieron en su lugar a Lourdes Acevedo (PSE). Con ello se produce un vuelco en el control de la Mancomunidad de San Marcos, por lo que todo apunta a que el siguiente movimiento del tripartito opositor será hacerse con la presidencia que ocupa actualmente Ainhoa Intxaurrendieta, concejal de Bildu en Lezo.

Tal y como sucediera en Lasarte-Oria, el nombramiento de Ramón Gómez en Donostia no estuvo exento de tensión, ya que entre el público se dieron cita personas que apoyan la

postura del Gobierno municipal y otras que respaldan la de la oposición respecto a la gestión de los residuos.

Grave acusación de Itxaso

Al margen del mayor o menor debate creado en torno a este tema, el pleno terminó como el rosario de la aurora. Los representantes del PSE y el PP abandonaron la sesión después de haber acusado a la delegada de Cultura y Euskara, Nerea Txapartegi, de haber justificado con la frase «por algo será» las amenazas recibidas en el pasado por Ernesto Gasco (PSE) y María Jesús Usandizaga (PP).

La polémica se produjo justo antes de votarse una declaración institucional sobre carteles y pancartas, momento en el que Denis Itxaso aseguró haber escuchado esa expresión de boca de Txapartegi. «Lo he visto con mis propios ojos», aseveró.

El alcalde, que se halla sentado muy cerca de Txapartegi, dio su palabra de que esa acusación no era cierta. «Te has pasado un poco, Denis», espetó tajante Juan Carlos Izagirre, quien le censuró que plantee una acusación «tan grave y que ya veremos qué consecuencias tiene». «Es mi palabra contra la suya», asumió Itxaso.

En ese momento intervino el portavoz del PSE, Ernesto Gasco. «Si no lo retira nos vamos del pleno», amenazó. Dicho y hecho, los concejales del PSE se

«COMPIS»

Denis Itxaso celebró el resultado de la votación con un mensaje dirigido a Ramón Gómez a través de Twiter, pero que podía ser leído por todos los usuarios de la red: «Ya somos compis en sanmarcos. Y lo que he ganado en el cambio».

«CORTESÍA»

Eneko Goia (PNV) afeó al alcalde su «descortesía» por no modificar el horario del pleno para que no coincidiese con la asamblea de Kutxa. Izagirre le recordó que la composición de dicha asamblea responde todavía a la época en que la izquierda abertzale estaba ilegalizada.

marcharon mientras Txapartegi, estupefacta, insistía y daba explicaciones a los ediles del PP, aún presentes y que se sientan justo enfrente suyo: «Yo no he dicho nada. Estaba hablando Gasco y sois testigos de que no he dicho ni una palabra. Una acusación de este calibre me parece un insulto». Pese a estas explicaciones, los representantes del PP también se marcharon.

Asamblea de Kutxa

Izagirre ligó este rifirrafe y la marcha de los ediles de PSE y PP con la asamblea de Kutxa convocada para ayer por la tarde. Los partidos de la oposición habían reclamado al alcalde que modificase el horario del pleno (13.00) para que sus representantes pudiesen acudir a la reunión de la caja guipuzcoana, que era a las 16.00. El primer edil se mantuvo en sus trece.

El pleno prosiguió porque la presencia de Bildu y el PNV garantizaba el *quorum*. La oposición había retirado sus mociones, a fin de terminar antes. Eneko Goia, portavoz jeltzale, acusó al alcalde de «descortés» y «torpe», porque «ni siquiera ha correspondido a un gesto de cortesía que este grupo municipal ha hecho, haciendo posible que este pleno continúe».

Izagirre replicó que «la descortesía era que pretendieráis cambiar la fecha del pleno para ir a una asamblea de Kutxa, sabiendo perfectamente que en esa asamblea de Kutxa no representáis en absoluto lo que decis representar».

Cabe recordar, en este punto, que la actual asamblea de la caja no está aún conformada según los resultados de los últimos comicios municipales y forales, si no en base a la ilegalización de la izquierda abertzale.

Paradójicamente, el pleno finalizó con Nerea Txapartegi leyendo una nota firmada por Ernesto Gasco y Ramón Gómez, en la que los portavoces de PSE y PP le acusaban de «amparar la violencia» y le pedían una rectificación o su cese.

«Ya he dicho claramente que no he pronunciado esas palabras. Todos me conocéis, sabéis que siempre hablo en euskara. Lo siento por Denis Itxaso, pero si dice que ha leído eso en mis labios, no sé si es lo que quería leer o qué. Pero yo no he dicho eso y me reafirmo en ello», tuvo que insistir.

El representante del PSE, por su parte, mantuvo su acusación en un artículo publicado en su blog personal.

Crédito a doce municipios para afrontar sus deudas con la Diputación

GARA | DONOSTIA

Doce ayuntamientos guipuzcoanos suscribieron ayer préstamos por un montante total de 2.407.000 euros, cantidad que será destinada a devolver la liquidación negativa del Fondo Foral de Financiación Municipal correspondiente a 2011.

Los consistorios ya han abonado la mitad en dos plazos. Para pagar la otra mitad, la Diputación se ha encargado de negociar –en los casos en los que así se lo han solicitado– los créditos con una entidad financiera, en este caso Caja Rural de Navarra.

Los ayuntamientos que han suscrito el crédito, a devolver a lo largo de 2013 y 2014, son Altzaga, Aretxabaleta, Ataun, Azkoitia, Elgeta, Gaintza, Hernani, Pasaia, Urretxu, Villabona, Zaldibia y Zumaia. Todos han presentado un plan económico-financiero, ya tienen aprobadas las liquidaciones de 2011 y el presupuesto de 2012.

La diputada foral de Hacienda, Helena Franco, recordó que en su día decidió no posponer estas devoluciones y se reafirmó en lo «acertado» de la decisión con vistas a unas cuentas saneadas en el futuro.

Preocupación en Bizkaia

Bildu Bizkaia mostró ayer su preocupación por la situación financiera de los consistorios y recordó que «la pésima gestión y la irresponsabilidad que han demostrado algunos mandatarios han llevado a varios ayuntamientos a la quiebra, entre ellos a Dima y Urduña».

La coalición criticó que «la Diputación no se ha percatado de la magnitud del problema. Solo así se puede entender que todavía no haya convocado una sola reunión con los alcaldes para tratar el tema. Siempre que la Diputación y los ayuntamientos se han reunido ha sido por la petición de estos últimos».

Bildu reclamó a la Diputación que ayude a los municipios veinticuatro horas después de que se diese a conocer que 15 de los 112 ayuntamientos cerraron el ejercicio 2011 con más gastos corrientes que ingresos.



Eneko Goia (PNV) conversa con ediles del PP, entre ellos su portavoz Ramón Gómez (izquierda).

Juan Carlos RUIZ | ARGAZKI PRESS

El Tribunal Constitucional decidió ayer suspender el decreto sanitario aprobado por Lakua el pasado mes de junio al admitir a trámite

el recurso presentado por el Gobierno de Rajoy. Así se abre la puerta al repago en las farmacias de la CAV, si bien aún no se ha puesto fecha.

Los residentes en la CAV tendrán que hacer frente al copago farmacéutico

GARA | MADRID

El Tribunal Constitucional (TC) admitió ayer a trámite el recurso del Gobierno español contra el decreto sanitario aprobado el pasado mes de junio por Lakua, un texto diseñado como barrera defensiva ante el copago farmacéutico impuesto por el Ejecutivo de Mariano Rajoy, pero que queda suspendido hasta conocerse el fallo final del tribunal.

Como recogió la agencia Efe, la suspensión se produjo después de que Madrid presentara un recurso contra el Gobierno de Lakua por un caso de «conflicto positivo de competen-

cias». La iniciativa cuenta con el dictamen favorable del Consejo de Estado, que entiende que la norma autonómica «contravie ne» la regulación básica estatal.

El citado dictamen subraya que el decreto autonómico «difiere» de la regulación estatal –recogida en el decreto-ley 16/2012– tanto en la fijación del porcentaje de la aportación del usuario como en la relación de los beneficiarios exentos.

«Agotar todas las vías»

Posteriormente, en un comunicado, el Gobierno de Patxi López indicó que acata pero no comparte la decisión del Tribunal

«INJUSTO»

El Ejecutivo de Lakua volvió a mostrar ayer su rechazo al repago por considerarlo «socialmente injusto, ya que penaliza a los colectivos más vulnerables de nuestra sociedad».

Constitucional y anunció que, en consecuencia, la aplicación de las medidas aprobadas por Madrid se producirá «cuando los sistemas de prescripción y dispensación farmacéutica de Osakidetza estén en condiciones de hacerlo», sin concretar ninguna fecha.

Lakua mostró su disposición a defender su texto normativo al manifestar que «la medida que trata de imponernos el Gobierno de Rajoy vulnera las competencias de Euskadi y limita de forma antijurídica el autogobierno, por lo que vamos a agotar todas las vías para defendelo».

Feria para fomentar las relaciones en euskara entre empresas

GARA | DONOSTIA

La feria Enpresarean, que tendrá lugar el próximo 2 de octubre en el Kursaal de Donostia, tratará de fomentar las relaciones interempresariales en euskara. Así lo anunció ayer el director de la asociación encargada de adjudicar el certificado Bai Euskari, Rober Gutierrez, que, en una rueda de prensa, explicó que es evento quiere «dar facilidades» a las sociedades mercantiles que emplean la lengua nacional en su día a día.

Acompañado por la delegada de Cultura y Euskara del Ayuntamiento de Donostia, Nerea Txapartegi, y por el director de Euskara de la Diputación de Gipuzkoa, Zigor Etxeburu, Gutierrez afirmó que Enpresarean, que busca «incrementar el prestigio social del euskara», quiere abrir nuevas oportunidades de negocio para las empresas que utilicen el idioma vasco.

En cuanto a la organización de la feria, el responsable de Bai Euskarari señaló que la misma estará dividida en cuatro partes. A este respecto, cabe señalar que los responsables de la cita acondicionarán una zona en la que se impartirán diferentes charlas a cargo de los responsables de Berria Taldea, Hetel, y Sodeyntax, entre otras empresas; se habilitará una sala en la que presentar nuevos proyectos; se analizarán experiencias vinculadas al *coworking* –un anglicismo referido a la idea de compartir un mismo espacio entre diferentes empresas–; y se instalará un espacio expositivo.

Asistencia virtual

Además, para todas aquellas personas que no puedan acercarse el día 2 de octubre a Donostia, los organizadores han puesto en marcha la iniciativa eAzoka, que tendrá por objeto emitir las charlas vía Internet.

En cuanto a la opinión de los dirigentes institucionales, Etxeburua destacó que la implantación del euskara en el ámbito socio-económico ayuda al desarrollo del idioma; y Txapartegi se mostró satisfecha por la elección de Donostia como sede de esta feria.

Mikel PASTOR | BARRAKALDO

Apaindutako ordenagailu, kolo-retako kable, betaurreko lodi eta algara-oihu artean, Euskal Encuentroaren hogeigarren ediciónari hasiera eman zioten atzo BECen. Antolatzaleek onartu bezala, hogeitzea «ez da lan erraza» eta horregatik, «informatikaren jai hau posible egiten dutenei» eskerrak eman zizkien Encuentroaren zuzendari Sabino San Vicente.

Kalkulu positiboen arabera, 6.000 lagun inguru batuko dira Bilbao Exhibition Centerreko bosgarren pabilioian. Atzo, hasiera eman baino zenbait minuto lehenago, milaka pertsonak euren tokia gordeta zuten, eta hori apaintzen eta antolatzen zebiltzan, aulki, sofa, koltxoneta eta janari poltsen artean. Hale-re, asteburua heldu ahala, jende gehiago espero da, antolakuntzak onartu duenez.

Areto nagusiaz aparte, beste zenbait gune izango dira *party* (festa) erraldoi honetan. Pabilioian bertan, Gamegune deitirkoa izango da, Counter Strike jokoan aritzen diren jokalari profesionalentzat. Adituek diotenez, mundu mailan txapelketa ospetsua ei da Euskal Counterreko. Orotara, 22.000 euro banatuko ditu Gameguneak irabazleen artean.

Atrioan Opengunea jarri dute. Bertan, tailerrak eta konferen-tziak kokatuko dira, eta Bizkaiko Aldundiak jarritako Twitrometroa, euskarazko tweeten truke krispetak eskaintzen dituena.

Lo egiteko denborarik gabe

Betagarriaren abesti ezaguna ulertzeko toki ezin aproposagoa da Barakaldoko konbentzio guinea; informatika eta ordenagai-luekiko zaletasun «normala» so-



Euskal Encounter ekitaldia hartzetako pabilioaren irudia. Monika DEL VALLE | ARGAZKI PRESS

Informatika zaleen bitxikeria artean, martxan da aurtengo Euskal Encuentra

beran gainditzen dutenek ez baitute kale egiten hitzordu honetan.

Irekiera egunean lau egunez «lorik ez egitea» helburu duten zenbait gazte topatu ahal izan genituen, baita hainbat txapelketan parte hartzeo Kantabriatik, Coruñatik edo Madril diktatik, etorritakoak ere. Lehendabiziko bueltan joko zehatz batean irabazteagatik ezustekoak diren oihu indartsuak –are gehiago, era guztietako apaingarri, argi eta gailuz apaindu eta hornitutako konputagailu, telebista eta

teklatuen aurrean– arrunt bila-katzen dira minutu batzuk igarota.

Encuentra gerturatzetan di- ren zaleen artean, ordenagailuetarako jokoetan aritzen direnak dira gehiengoa, alde nabarmenarekin. Hamabost txapelketa antolatu dituzte, joko bakoitzeko bana, lau egunetarako. Ordenagailu eta bideokontsolarekin parte har daiteke, eta Oscar Sanchez Sonos jokozen zuzendariak GARARI adierazi zionez, 1.200 jokalari espero dituzte txapelketa guztien artean».

Horrelako ekitaldi erraldoia antolatzea, logikoa denez, ez da batere erraza, eta sekulako plangintza dauka atzean. Antolakuntzako hainbat kiderekkin hitz eginda, Encuentra prestatzen hilabete ugari eman dutela adierazi digute, «kristoren esfuerzo eginez». Kable eta elektronikaz arduratzen dena, prentsa oharrak idazten dituzten bi neska gazteak, koordinatziale nagusia... zoratzeko puntuaren guztiak. Zoramena, zenbait zoro ordenagailu-joko zoroekin zoratu daitezten.

En cuanto a la opinión de los dirigentes institucionales, Etxeburua destacó que la implantación del euskara en el ámbito socio-económico ayuda al desarrollo del idioma; y Txapartegi se mostró satisfecha por la elección de Donostia como sede de esta feria.

Patxi Lazcoz propone crear una delegación local que defienda Foronda en Madrid

El exalcalde de Gasteiz propone la creación de una delegación municipal, compuesta por Maroto y los portavoces de los grupos municipales, que defienda Foronda y el soterramiento del ferrocarril ante el Gobierno del PP.

GARA | GASTEIZ

El portavoz del PSE en el Ayuntamiento de Gasteiz, Patxi Lazcoz, propuso ayer la creación de una delegación municipal, integrada por el alcalde, Javier Maroto, y los cuatro portavoces de los grupos con representación municipal –PP, PNV, PSE y Bildu–, con el objetivo de viajar a Madrid para conocer cuáles son «las verdaderas intenciones del Gobierno del PP con el soterramiento del ferrocarril y con el aeropuerto de Foronda».

En un comunicado, el edil señaló que en Gasteiz el grupo municipal del PP, que actualmente ostenta la Alcaldía, está defendiendo las últimas decisiones adoptadas el Gobierno español, que, tal como explicó Lazcoz, pretende recortar la operatividad del aeropuerto gasteiztarra y apuesta por paralizar el soterramiento del Tren de Alta Velocidad (TAV) a su paso por la capital alavesa.

Por ello, Lazcoz propondrá hoy en el pleno «la unidad de acción del Ayuntamiento para trasladar al Ministerio de Fomento la convicción de los re-

presentantes en su apuesta por ambos proyectos».

Además, el concejal criticó el encuentro que mantuvo este lunes una delegación del PP alavés con la ministra de Fomento española, Ana Pastor, en Madrid. «El PP hace posados y fotos, que en realidad ocultan su decisión de abandonar el soterramiento del ferrocarril y el aeropuerto de Foronda. Para eso hay que dar absoluta transparencia a esos encuentros con el Ministerio para conocer la verdad. Que-

remos menos posados y más y mejores decisiones a favor del conjunto de Vitoria», manifestó el exalcalde.

Vuelos en Foronda

Por otro lado, el diputado de Promoción Económica y Administración Foral de la Diputación de Álava, Luis Viana, anunció que, de seguir con los plazos previstos en el concurso público convocado para incentivar la instalación de líneas de pasajeros en el aeropuerto de Foronda, podría haber vuelos operativos para principios de noviembre.

Según informó Europa Press, Viana recordó que en el último consejo de administración de *Vitoria International Airport* (VIA) –una sociedad pública creada para la promoción económica del aeropuerto alavés–, se decidió la convocatoria de un concurso para incentivar el transporte de pasajeros; e indicó que, en estos momentos, los responsables de la citada sociedad están trabajando en la elaboración de los pliegos del documento, que «probablemente» será enviado el próximo mes de agosto.

SUBVENCIONES

Siguiendo formulas empleadas en el pasado, el Gobierno de Lakua y la Diputación tienen previsto financiar con un millón de euros la implantación de vuelos comerciales en el aeropuerto de Foronda.



El incendio ha destruido el tejado de la casa afectada.

Andoni CANELLADA | A.P.

Un incendio destruye dos viviendas en Pasaia

GARA | PASAIA

Un incendio destruyó durante la madrugada de ayer un edificio de dos viviendas en Pasaia. Según informaron los bomberos de Donostia, el suceso se solventó sin que se produjeran heridos.

Según informó la agencia Efe, de momento se desconocen las causas y el espacio concreto en el que se originó el incendio, en el inmueble, situado en el número 64 de la calle Azkuene.

Lo que sí se sabe, es que el fuego se desencadenó sobre las cinco y media de la madrugada.

Por otro lado, este jueves el consejero de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local del Gobierno de Navarra, Javier Esparza, señaló que todavía no hay una «certeza absoluta» sobre las causas del incendio registrado el miércoles en Uxue, cuyos efectos medioambientales también se están evaluando.

El consejero navarro calificó de «imagen desoladora» la que ha producido este incendio que, según datos provisionales, ha calcinado unas 400 hectáreas de pinar, monte bajo, y parcelas agrícolas.

Pesa incorpora el «Magic Eye» en sus autobuses para mejorar la seguridad

GARA | DONOSTIA

Los autobuses de Pesa, integrados en Lurraldebus, han incorporado el sistema de seguridad vial *Magic Eye*, que permite detectar cambios de carril involuntarios y el cansancio de los conductores.

En una rueda de prensa ofrecida ayer en Donostia, el director de operaciones de Pesa, Alejandro Naya, indicó que el nuevo sistema *Magic Eye* «incrementa la seguridad de los viajeros y posibilita tener datos precisos sobre la conducción y la carretera para adoptar soluciones».

En este sentido, el director de la empresa Datik, Iñigo Odriozola, explicó que este sistema de seguridad activa, que está basado en la visión artificial, detecta los cambios de carril involuntarios y en

un futuro podrá leer las señales de velocidad y compararlas con la velocidad del vehículo. Además, está previsto que el sistema disponga de un sensor para detectar el cansancio del conductor o conductora.

Por su parte, la diputada de Movilidad e Infraestructuras Viarias de Gipuzkoa, Larraitz Ugarte, destacó la importancia que tiene que la empresa Pesa haya puesto en marcha ocho nuevos autobuses, ya que son «mucho más adecuados» que los que sustituyan.

Ugarte consideró, asimismo, «muy positiva» la implantación del sistema *Magic Eye*, por lo que supone de cara a «ir añadiendo elementos que ahondan en la seguridad de los viajeros».

Tres detenidos y ocho imputados por el robo de 46 ordenadores en Getxo

GARA | GETXO

Tres jóvenes fueron detenidos por la Policía local de Getxo y otros ocho fueron imputados como supuestos autores del robo de 46 ordenadores, valorados en unos 25.000 euros, en un centro escolar de la citada localidad.

Los autores del robo, que tuvo lugar a finales de junio, escalaron a una ventana de la primera planta del colegio y, una vez dentro, forzaron los armarios en los que se guardaban los 46 portátiles. Se han recuperado 28 ordenadores que estaban almacenados en una lonja y otros que se encontraban en poder de los ahora detenidos.